
GESAMTTREFFEN am 25. September 2019

Bürgerrat wie in Ungersheim
Christine berichtete über die Exkursion nach Ungersheim. Steinen Im Wandel sieht 
im Ungersheimer Bürgerrat ein Vorbild. Dieser besteht aus Bürgern, die per Los 
ausgewählt und angeschrieben werden. Eine Jury entscheidet danach über die 
Vorschläge und stellt sie dem Gemeinderat vor. Erstes Thema eines Bürgerrates in 
Steinen könnte die Verkehrsmisere im Ortszentrum sein. Es ist zwar schon viel 
beschlossen worden, was aber nicht heißt, dass alles realisiert wird (vierspuriger 
Ausbau der B317 ?! ) Sebastian Brandsch von Regioplan könnte dem Bürgerrat bei 
den Verkehrsthemen fachlich zur Seite stehen.
Christine wird sich um einen Berater für die Gründung eines Bürgerrates kümmern 
und dann Bürgermeister und Gemeinderat informieren. Der Berater könnte von der 
Allianz für Beteiligung finanziert werden. Eine weitere Geldquelle wäre der 
Beteiligungstaler. Dort müsste die Gemeinde einen Antrag auf finanzielle 
Unterstützung stellen.
Weitere Themen für einen Bürgerrat sind Klima-Energie-Nachhaltigkeit. 
Durch die Temperaturerhöhung bis 2050 soll unser Klima so werden, wie es jetzt 
1000 Kilometer südlicher ist !!! Das Pflanzen von Bäumen auch im Zentrum wird 
immer dringlicher.

Bezahlbarer Wohnraum - Genossenschaftliches Bauen
Die Gemeinde Steinen ist verpflichtet bezahlbaren Wohnraum zu schaffen. Steinen 
im Wandel möchte genossenschaftliches Bauen vorantreiben. Hierzu braucht die 
Initiative Informationen über Grundstücke, deren Bebauung möglich wäre, denn die 
Gründung einer privaten Baugenossenschaft braucht Zeit (Gelände der ehemaligen 
Tankstelle? Gelände hinter Penny? Gelände um Alte Gießerei?) 
Christine wird BM Braun ansprechen und klären, wo ein genossenschaftliches Bauen
möglich sein könnte.

Tempo 30
Derzeit läuft wegen Tempo 30 in Steinen eine Klage gegen das Landratsamt. 
Schilder „freiwillig Tempo 30“ sind als vorübergehende Lösung nicht geeignet, weil 
sie auch vom LRA genehmigt werden müssen.

Plastikfrei in Steinen 
Beim „Wiesen Clean up“ fiel auf, wie viele Zigarettenkippen achtlos weggeworfen 
werden. Plastikfrei in Steinen plant deshalb eine Kippensammlung mit Demo und 
Presse. Schön wäre, wenn man eine/n Müllsammelhelden/in ausloben könnte, z.B. 
die Frau am Bahnhof, die täglich unzählige Zigarettenkippen am rauchfreien (!) 
Bahnhof wegmachen muss. 
Plastikfrei in Steinen möchte eine „Unverpacktecke“ im neuen Hieber in Steinen 
anregen. Die Gruppe wird Herrn Hieber anschreiben. Sollte keine positive Reaktion 
von ihm kommen, will Plastikfrei in Steinen eine Unterschriftenaktion starten, um dem
Anliegen Nachdruck zu verleihen.



Parkplatz am Gasthaus Ochsen
Die Unterteilung des Parkplatzes ist unbefriedigend. Die AG Siedlungsentwicklung 
und Mobilität wird die Eigentümer darauf ansprechen.

5G Mast in Kirchstraße
Steinen im Wandel will sich über Auswirkungen der geplanten Erhöhung des Mastes 
in der Kirchstraße informieren und generell Informationen über diese Mikrowellen 
sammeln.
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